

す。その半面成長も早く大体七年位で製品化される育成の早い木です。その育成のむずかしさもありますが、桐の特性も日本人に欠かす事の出来ない特徴を持っています。桐は耐湿、耐火性が他の木より強く古来より衣類を始め文箱や書画、骨とうの収納材として重宝がられています。とくに会津桐は木肌につやがあり上品で美しく織物の顔とされたといわれています。桐はやわらかく、ささくれが出来ないので衣類の保存には最適です。桐は他の材木と異って、反りや割れの度合が少なく理想的な家具材です。一番の特徴は外気に敏感で湿気に合えば木目がつまり常に内部の湿温を一定に保ち、火災にあっても燃えにくく、水がかかると吸収が早く外面が燃えても内部の衣類を保護します。金庫の内箱や書画、美術とう器の容器が桐材になっているのも燃えても熱の伝導が遅く表面からやけて行くため熱が中に伝わらないのです。夏は外気を取入れ、冬は外気を入れず常に内部の衣類を保存します。

桐製品の日頃の手入れを紹介します。

- 1 日やけを防ぐ為直射日光はさげましょう。
- 2 できるだけ水平の場所にセットする事。ゆがみの原因になります。
- 3 新築・改築の部屋には壁から10~15cm位はなしておく事。
- 4 桐の表面は柔かい布でかるく拭く事。
- 5 油質や揮発性液はつけない事。

桐製品は日本で育った内地桐を使用したものが最適です。外材桐は不適です。

以上で桐の話を終りとします。 よろしく御願います。

理事 会：

- ◇新潟日報、新年新聞広告掲載の件
- ◇「クリスマス母子の集い」の件
- ◇国際ロータリー大会の件
- ◇夏期交換学生受入準備の件
- ◇クリスマスパーティー 日時12月22日(火) 会場おゝ乃の予定
- ◇ソウルオリンピック見学の件

次週例会： 11月24日 三条保健所 影山賢児所長

次々週例会： 12月1日 卓話 淵岡茂



三条北ロータリークラブ週報

ROTARIANS — UNITED IN SERVICE —
DEDICATED TO PEACE

ロータリアン — 奉仕に結束 — 平和に献身
国際ロータリー会長 チャールズ・C・ケラー 第256地区ガバナー 安藤文夫

例会日
1987. 11 . 17
累計 No 48
当年 No 18

会長 / 樋口金占

幹事 / 平松利朗

SAA / 芦田義重

例会日 / 火曜日 PM12:30~1:30

例会場 / 三条ロイヤルホテル ☎34-8111

事務局 / 三条市西四日町3-13-25
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行事： 卓話「自分の事と桐」阿部誠一郎君

出席： 本日の出席 36名中24名

先週の出席率 36名中33名 91.67%

先週のメークアップ： 10月24日 高崎RC(地区年次大会)へ 樋口金占君 平松利朗君 梨本清一君
今井克義君 山崎勲君 羽賀一夫君 本間建雄美君 村山誠一君
白崎哲男君 米山忠俊君

10月25日 同上 樋口金占君 梨本清一君

11月4日 三条RCへ 中條耕二君

11月10日 記帳 山上茂夫君 白崎哲男君 笹原勝治君

11月11日 三条RCへ 樋口金占君 山上茂夫君

11月12日 見附RCへ 吉川吉彦君 台湾西北RCへ 梨本清一君

11月15日 新津中央RC(10周年)へ 樋口金占君 中條耕二君 梨本清一君
高橋彰雄君 粉川昭蔵君 加藤実君 鈴木英友君

ビジター： 三条RCより 岩井和夫君 小林九満太君

加茂RCより 野本正次君

会長挨拶： 樋口会長

第48回例会です。今日のビジターの皆様ようこそお越し下さいました。どうぞごゆっくりお過ごし下さい。先月20日の例会から今日までロイヤルホテルでの例会がありませんで久しぶりのロイヤルでの例会です。この間職場例会、高崎年次大会、吉田RCとの合同例会がありました。11月3日三条市より青少年育成標語塔で三条市長より我が北ロータリークラブが表彰され、私が代表して行って参りました。又高崎年次大会では会員増強部門で第1位の表彰を受けて参りました。何れも会員の皆様の努力のお陰と感謝いたしております。吉田RCとの合同例会に私は所用の為欠席いたしました。今日は終了後理事会がありますので役員・理事の方お願

い致します。又、本日の卓話の阿部さん宣敷くお願い致します。これで私の挨拶を終わります。

幹事報告： 平松幹事

◇三条市小中学校特殊学級児童生徒の「クリスマス母子の集い」にご出席頂きたい旨案内が来ております。

◇R I 中央事務局より笹原勝治君に対する新会員認定書翰、紹介者に対するお礼書翰の送付がありました。

◇「意義ある業績募集のお知らせ」高齢者問題において顕著な業績をあげているプロジェクトを募集いたします。

◇「地区ロータリー情報セミナー」開催にあたって当日コーディネーターから回答を希望される質問事項がありましたら別紙ご記入の上ガバナー事務所へご提出下さい。

◇「ロータリー適用相場変更のお知らせ」12月1日より為替レート（現行150円）を142円に変更する旨通知がありました。

◇国際大会が1988年5月22、23日米国ペンシルバニア州、フィラデルフィアで開催されます。

◇高崎RCの地区年次大会決議第4号記念事業拠出金一人500円あてガバナー事務所へ送金しました。（会費より負担）

◇梨本清一君台湾西北RC訪問バナー交換して来ました。ここで安藤ガバナーとの約束の外国バナー収集の約束が達成出来ました。

ニコニコボックス： 15口

角田宏衛君 11月5日に行われた北クラブの第5回ゴルフコンペで、優勝とベストグロを載せました。ありがとうございました。今後ともよろしくお願い致します。

梨本清一君 藤田ガバナーのスタッフ一同で台湾旅行を楽しんで参りました。

五十嵐英雄君 合同例会参加です。

山崎勲君 先日の三條新聞社の名刺交換会に北クラブの皆様から多数出席いただきまして有難うございました。来年もよろしく。

村山誠一君 沢山の行事に参加させていただき有難うございました。

河井増雄君 吉田RCとの合同例会と当社の開店1周年を記念して。

羽賀一夫君 樋口会長、職場例会有難う御座居ました。妻と買って食べたさといも大変おいしかったです。のっぺにしました。

米山奨学： 6口

佐藤義英君 年次大会欠席して申しわけありませんでした。かわって出席してくれた今井君有



難う御座居ました。又、合同例会皆様ごくろうさまでした。非常にたのしかったです。

粉川昭蔵君 今月11月はロータリー月間にて2口。

米山忠俊君 先月米山月間御協力頂きましてありがとうございます。前回の合同例会で吉田クラブ米山奨学の鈴木さんと交換し楽しい1日でした。

卓話： 「自分の事と桐」 阿部誠一郎



自分の生れは昭和14年12月7日生れで三条市上町（今の本町一丁目）に生れました。家族は71歳の母と妻の三人です。学校は一部校（今の三条小学校）から一中に行きました。父が昭和19年に戦争の為に出生のボルネオで戦死したので、高校は三実の商業科の定時制に行きました。昼は家業の家具製造見習の為に三条木工さんに3年間御世話になりました。上町にいた頃は保内屋タンス店とっておりましたが、昭和38年に今の古城町にうつってから阿部家具と名前を改めました。自分は生れながらのタンス屋なので桐についてすこし話してみたいと思います。

桐と言っても多種ありますが、ここでは内地桐について話してみます。新潟県に近い桐と言いますと会津桐が日本の代表と思われます。特に福島県、栃木県境にある桐材が一番優れていると言われております。その特徴は北側は風雪に耐え年輪（木目）が細く、南側は春から秋の陽光を浴び木目も大きく、広い板がさい集できます。つまり細い部分は柃目、広い部分は板目として多様に、桐製品に使用されております。とくに桐を使用した桐タンス等について話してみます。約今から八百年位以前、平安時代の末頃から越後地方の武家達が周辺にある桐材に着目して、原材で長持、鎧櫃を作ったと伝えられております。その後、一般庶民の間にも衣類の保存用として総桐長持が普及して来たものです。指物師として桐タンスが作られるようになったのは約二百年位以前と伝えられています。一般庶民が利用したのは江戸末期と言われております。その後生活様式の向上に伴い意匠に商品化を取り入れながら、形態にいくらかの変化と変遷を経て今日に至っています。以前から女の子が生れると、その子供の成長を祈るためと嫁入りタンスの為家の周りに桐の木を何本か植えたものと言われ、女兒と一緒に桐を育てたと言う事です。桐の木の育成は大変なもので、木質が柔らかい為害虫に喰われやすく、冬期は野兎等によって皮をはがされたり、越冬する虫が皮の中に入り込みその虫を鳥がつついて大きい穴をあけたりして大きくなる迄に大変な苦勞が要求される木材なので

余裕金・満期金はひとまず

ホーム財テクの主役

中期国債ファンド

新和証券

三条営業所

電話 (0256) 34-2151 (代表)
FAX (0256) 35-5445